市政運営の重責を担わせていただき、 することになります。 平成二十三年五月、私は市民の皆様の温かいご理解と絶大なるご支援を賜 本年四月をもちまして、 議員各位とともに任期 り、 二期 を満 目 \mathcal{O}

市総合計画をスタートさせました。 民みんなが健康で笑顔で暮らせるまち」を実現するため、平成二十四年四月に第五次 自然と、鎌倉時代から相良氏が七百年守ってきた歴史と文化が共存する本市において「市 の市政運営」に取り組むことをお約束しました。 ながら私の政治信条でございます「公平、 私は、二期目の就任時に、一期目同様、 市民の声を大切にし、また議会のご判断 公明、 そして、 公正なる、 清流球磨川を始めとした豊かな 市民に開かれた、市民 のため を 人吉

育、 ある日本社会を維持 まち・ひと・しごと創生長期ビジョンが目指す将来の方向性である、将来にわたって活力 将来を担う子供たちの子育て環境を大きく前進させることができたものと存じております。 改革に積極的に取り組み財政健全化に努め、「最小の経費で最大の効果」を得るべく、 は子ども・子育て相談員による相談体制の確立と、子育てにかかる施策を一貫して整備 る教室や放課後パワーアップ教室の開講を始め学校施設整備など学習環境の充実、さらに を対象とした子育て講座はなひらく子育て塾の開始などの子育て支援策から、人吉市花ま 子供にかかる施策につきましては、子ども医療費助成制度の新設や初めて出産された母親 の戦略の下、子育て支援、高齢者福祉、農林業、商工業・観光、消防・ また、国政におきましては、平成二十四年十二月、政権が民主党から自民党に移り、安 総合計画の実施に当たっては、厳しい財政運営が続く中、 歴史・文化、スポーツの充実などあらゆる施策に全力を傾注してまいりました。 一の下、長引くデフレからの早期脱却と日本経済再生のための新たな経済政策に加え、 していくために、いわゆる地方創生の取組が進められようとしてお 組織機構の 防災体制、 見直 しなど行 学校教 六つ

現するために、 整えることができたところでございます。 第一号として、本市の地域資源とハラールに関する取組を合わせた事業が認定されました。 た。そこで、職員とともにこの二年間、地域の資源を活かした施策を様々な観点から検討 方々にお会いし相談するとともにご助言などをいただきましたが、最終的に私たちが誇れ を重ねてまいりましたが、先月二十二日、国の地方創生事業の一環である地域再生計画の るものは、このまちの歴史、文化、自然に育まれた人情と風土であるとの思いに至りまし のハラール専用食肉センターを含む食品加工施設の進出について、覚書の調印を行 さらに今月十二日には、鹿児島県に本社がある株式会社カミチクと、人吉中核工業用地 私は、「農業で食べられるまち」、「観光で食べられるまち」、「企業誘致」を何とし 念願であった本市の経済活性化に向けた三本柱をいよ これまで国会議員の皆様や各省庁の幹部職員、会社経営者の方など多くの いよ本格的に実現する環境を ても

ととなりました。

の実現に向け、 る対策を検討していくということが表明されましたことは、引き続き、 市町村は承認いたしました。 の場を終了すること、今後は、新たな協議会において議論を続けることが提案され、 去る二月三日に開催されました第十二回の会議 熊本県において、新設ダムを除くこれまで検討してこなかった対策を含め、 ソフト対策の両面から現実的な治水対策が協議されるものと評価するとともに、 国 熊本県、 治水対策の協議は新たなステージに進むことになります 流域市町村と連携を図ってまいりたいと存じております。 で は、 国 熊本県か ら六 ダムによらな 年に及 考えられ そ ハ

や住民福祉の向上への新たな一歩を踏み出すことができたものと存じております。 ターチェンジ整備、さらには地域活性化としてくま川鉄道における観光列車田園 心都市としての役割を担うこととし、人吉球磨定住自立圏形成協定の締結やスマートイン 人吉球磨におきましては、 の運行開始、広域観光の充実などにも着手しておりまして、人吉球磨全体の地域振 球磨郡九町村との連携を深め、 郡市一体的発展を目指して中 シンフォ

皆様とともに取り組んでまいりました市政の軌跡を総括して申し上げてみたいと存じます。 本市は、 今議会は、今期最後の市議会定例会でございますので、これまで議員各位並びに市 各種記念事業を進めてまいりました。 さらに飛躍、 平成二十三年度に市制施行七十周年を迎え、これまで歩んできた七十年を振 発展していくことを目指し「過去を温めて新しきを知る」をテー 7 民 り \mathcal{O}

あるとの思いを新たにした次第でございました。 を託す次世代を担う人材を育てていくことこそが、私たちに めとした産業遺産群を大切に守り抜き、後世へ受け渡していくこと、そして、 その中で、人吉球磨の自然環境、相良七百年の歴史遺産や文化、 課せられた最も重要な責務 さらには、 本市 の将来 7

をしてまいりましたが、 皆様に市政に対する理解を深 て開催できたものと存 クでございますが、引き続き、 私が就任した平成十九年から始めました、 対話を通じ市民の皆様と協働でまちづくりを進めて めていただくため、 各町内にお伺いし、 市長と語ろうひとよし" 私から直接市の現状を説明し、 毎年開催してまいりました。 かがやき, いく原点とし づく 意見 市 交換 りト \mathcal{O}

人件費削減にも努めてま セント削減を実施 財政改革関係でございますが、一期目に引き続き、二期目の任期中の 二期目の任期としましては、 新たな組織機構改革により機動性 .ます。 これにより してまいりました。また、 いりました。 職 員給与費も単年度決算の 定員適正化については、 職員数十一人、 の高い組織づくりを行うことで、市職員 市職員につきましては、 約三・二パー 比較で、 計画を上回るペ -セントの削減となる見 約九千 新定員適正 市長給与 · 四 百 万円 0 - 0 ス で進 化 \mathcal{O} の総 計 画

じと経費削減を実行 ピ スの向 てきたところでございます。 上及び 職員の就労環境の改善を図りながら、 着実

て支出がなされたもの合計二十九件に 金審査委員会で一年見直 金の見直 しとしま しては しと判断 平成二十五 対し されたも 年度に、 審査を実施し提言をいただ の及び平成二十 平成二十三年度に実施 四年度に新 V) て 規補 しま おります。 助金 した 人

ては、 提言は った四原則を基本とし、 その提言内容を、 各団体とのヒアリングを通して、 平成二十六年度予算 慎重に評価 審査を行 4へ反映い 補助金 1 作成されておりまして \mathcal{O} 公益性、 たしたところでございます。 必要性、 有効性、 市におきまし 補完性と

たしました。 行政の推進を図る具体的な改革の道筋を示すことを目的としております。 変化に対応できる行政経営システムの構築を図り、行政サービスの向上と簡素で効率的な 行政改革関係でございますが、 総合計画が目指す将来都 今回は、第五次人吉市総合計画の推進と期間を同じくし、 市像の実現に向け、スピードと柔軟性を持って、社会情勢 平成二十五年四月に第五次人吉市行政改革大綱を策 これを側面から支 定 \mathcal{O}

の方向 二月十七日の い 構えとし、三つの重点項目を柱として位置付け、二十三の具体的な取組項目を、 目指す基本理念と基本方針、これらを踏まえて求められる機能や床面積といった規模等に 一年度まで毎年見直しを行 また、市民ニーズの多様化に迅速かつ的確に対応するため、職員としての基本姿勢を小 庁舎移転建設関係でございますが、新市庁舎の移転建設を進めるにあたり、新市庁 て、人吉市庁舎等移転建設審議会で慎重に審議を重ねていただきましたが、 .性を示した答申書(案)と基本構想(案)を市民の皆様に公開し、一月十九日か 期間、 パブリックコメントとしてご意見を募集したところでございます。 いながら、計画的に推進していかなければならないと存じます。 平成三十 今回、そ \mathcal{O} 5

せて としております。 パ ただくとともに、 リックコメントの結果につきましては、市庁舎建設に関する特別委員会にご提示さ 今後の基本設計や実施設計などの策定に活用させていただくこと

拠点機能を備える新市庁舎の移転建設に対して、今後も引き続き、 皆様のご理解とご協力を 窓口 等の市民サービス機能 お 願い申し上げる次第でございます。 の向 上を始め市民の生命と財産を守るため 議員各位さらには \mathcal{O} 災 害 • 防 災 市 対 民

号として認定され、 総理大臣から認定書を授与されました。 地域再生計画関連でございますが、安倍政権が掲げる地方創生の一環として、 国会で成立した 去る一月二十二日、 「改正地域再生法」に基づく「地域再生計 総理大臣官邸で認定書授与式が行わ 画に、 本市 の取組 安倍 が年 第 内 \mathcal{O}

どを経 自治体としての 画」でございまして、 認定された計画は、「地域資源を活かした人吉 ました関係省庁 国か らあ 期待を込められ 地方創生 らゆる方策を使っ の課長級 昨年五 のさきが で構成される政策対応チー て第 月の地域活性化 一号認定をいただい けとして、全国の て全力で応援 モデル ハラ 他 ケー 7 ル の自治 促進区を実現するた VI たところでございます。 Δ くとい による総合コンサ ス \mathcal{O} 体をリー 選定に始まり った心強 ド して 11 ルテ お言葉も 8 1 \mathcal{O} また、 地域 月 < イ ・モデル グな 再生 実施 0

たところであ な支援を受けることで、 地域再生戦略交付金を始めとした財 この 計 画 の実施がより現実味を帯 政上の支援措置や規制緩 びてま いるも のと存 和 な

として、スピー 特性を活かした重要施策 域 再 生計画 ド感をも \mathcal{O} 取 って具体的な成果を導き出していく所存でござい \mathcal{O} 組 を、 一つとして位置付け、 本市 が 策定する 特に安定 「地方版総合戦 した雇用の 創出を最大 略 、ます。 におけ 限 る 0 地 目 域 \mathcal{O}

島県伊佐市及び湧水町の広範囲で防災訓 事業として、 地理空間情報技術関連についてでございますが、 去る一月二十五日、大雨による土砂災害が発生したと想定し、 練を実施しました。 地理空間情報技術を防災に活用する実 本市と鹿 阸

報実践協議会の構成団体が産学官連携し実施するもので、 め消防団の関係者の方々に参加 この事業は、 総務省の委託を受けたG空間シティ構築事業の一環として、 いただきました。 延べ百二十人の住民 九州G空間 の皆様を始

組も体験していただきました。 ざいます。また、 共有することで、災害時における初動態勢の迅速化などを体験していただい タブレットで撮影された災害現場の画像を災害対策本部に送信することで、 害箇所を把握し、 像投稿者の位置情報がリアルタイムに集約され、 ートを表示する端末を設置することで、 練概要は、 実証事業で開発した参加型情報収集シ 安全な避難箇所を確保するというもので、災害対策本部と住民が情 要支援者の方々を対象に避難所へ向かう車両に災害の箇所を回避できる 住民の安否確認や早期避難誘導が可能となる取 住民がそのシステムを活用すること ステムを活用 ス 7 たところでご 災害箇所 1 フ 才 で災 報を を画

とができたものと存じております。 技術が私たちの生活を安全で豊かなものにする可能性を体感し、 練エリアに設定し、延べ百人の住民の皆様にご参加いただき実施したところでござい 今月八日には、球磨川右岸の浸水被害を想定した防災訓練を、 練に参加 いただいた皆様には、地理空間情報技術の防災活用を通して、地理空間情報 下青井 併せてご理解いただくこ 町ほ か三町内 、ます。 を

構築に努めてまいりたいと存じます。 における「人的災害ゼロ」を目指し、 訓練で得られた成果や問題点などについては、 地理空間情報技術を防災に活用する新たな仕 協議会において更に検討を行 1 災害時 組 4 \mathcal{O}

る住民 ることによって達成可能な治水安全度は、 で現実的な対策を最大限積み上げてまいりました。 る「ダムによらな 治水関係でござ 面 の防災安全度の意識の高さが重要であることを主張してまいりました。 い水準にとどまるとの結果となっております。 い治水を検討する場」にお いますが、球磨川水系の治水対策を国、 水対策だけ ソフト両面 ではなく、 からの治水対策を進めていただくよう強く要望 全国の直轄管理区間 ソフト面 11 て、 これ の意識 しかしながら、 まで十二回の会議を重ね、 の向上も兼ね 市としましては、 熊本県及び の河川整備計画の目標と比 これらの対策を実施 流域市 備えた災害に これまで国、 町 村 で協 現時点 対 す

三月 民催され ま した、 第十二回 \mathcal{O} 会議におきまし 国 熊本県及 び 流域市 町 村

に検討 水対策について、新たな協議会にお 1 年に及んだ「ダムによらな しました。 していくことが国、 今後は、 球磨川 熊本県から示されております。 (C い治水 いてこれまで検討してこなかった対策も含め、 おける中期的に必要な治水安全度を確保するため を検討する場」 での協議を一旦終了することを確 の治

て着実に実施していただき、 と存じております。 市としましては、 これまで積み上げた現実的な治水対策に 新たな協議会においても、遅延なく検討を進めて 9 V) 7 は ス ピ K いただきた 感を 0

を締結したところでございます。 検討してまいりましたが、去る一月十四日、 言を行いました。その後、人吉球磨の枠組みにより、この構想における具体的な連携策を 連携を図りながら、治水安全度、地域防災力を高める努力を続けてまい な役割を担う意思を有することなどを明らかにするため、 定住自立圏構想関係でございますが、圏域として必要な生活機能の確保に関して中心的 今後も引き続き、国、 熊本県、流域市町村と新たな協議の 球磨郡九町村と人吉球磨定住自立圏形成協 平成二十六年三月に、 場に お V て議論を重ね、 りたいと存じます。 中心市官

地域振興に取り組んでまいる所存でございます。 立圏共生ビジョン」の策定を進めておりまして、 現在、七月からそれぞれの政策分野で連携した取組の開始を目指して、「人吉球磨定 今後、 人吉球磨一体となって圏域全体 住 \mathcal{O}

策定した地域公共交通総合連携計画に基づき、 度に公共交通サービスの平準化及び持続可能な公共交通体系を構築することを目的と 入が完了 る鉄道車両の更新として、平成二十六年度にはくま川鉄道に新車両田園シンフォニー ェンジバス待合所の整備・機能強化を行い、安全性及び事業効率化のため、 公共交通関係でございますが、人吉球磨地域公共交通活性化協議会では、 平成二十三年度に駅やバス停におけるアクセス機能を強化するため、人吉インタ いたしております。 現在、 整備を進めているところでござ 老朽化 平成二十 一年 7 11 \mathcal{O} ま チ

ころでございます。 から予約型乗合タクシーの導入を行っておりまして、今後も、 また、 将来的に持続可能な公共交通となるよう改善していくことが必要と存じ 本市におきましては、 平成二十二年十月からの豆バスの運行、 運行実績や地域のニー 平成二十四年 7 1 十月 ると ズを

で持続可能な地域公共交通を形成することの重要性が示されました。これに伴 一部を改正する法律が施行され、 度が 地域公共交通総合連携計画」か 国においては、 改められております。 地方公共団体が中心となって関係者との合意の下、 平成二十六年十一月に、 ら、新たに 人口減少社会における地域社会の活力の維持・ 地域公共交通 「地域公共交通網形 の活性 まちづくり等の 化及び 成計 再生 画 に関す 地域戦 を策定するよう る法 向 上 従来 のた

地域公共交通網形成計画を策定することとされており、 基本方針を踏まえ、 して、 人吉球磨地域公共交通活性化協議会では、 より地域の実情に合 った人吉市 地域 本市におきましても 平成二十七年度に 公共交通網 人吉球 成 画

市内公共交通政策 の抜本的 な見直 しに取 り組 W でまいる所存でございます

及啓発に努めているところでございます。 界遺産登録を目指し、 の開催や、 自治体との情報の共有に寄与するものと存じます。そのほか、 の概要版を作成しております。 文献調査、 木造駅舎、 ろでございます。世界遺産登録を目指した取組としましては、 しては署名活動を行っており、 三県十四市町村で構成 薩線世界遺産関係でございますが 関係団体の祭りや行事への後援などを通じて、 現地調査を基に校正や史実の補完などを文化財保存計画協会に委託 トンネル、橋梁など現在確認できている二百四十五の 平成二十三年八 し活動を行っております。 まだ、広く頒布するものではございませんが、 現在のところ七千八百十三人にご賛同いただいて 万に 肥薩線での 「肥薩線を未来 D 5 D 5 1蒸気機関車復活運行と同線 肥薩線世界遺産登録に向 1蒸気機関車復活運行に へつなぐ協議会」を発足 シンポジウムや講演会など 肥薩線の 鉄道関連施設に 歴史や背景に加え 協議会加盟 Ļ つい いるとこ けた 肥薩線 つきま て、 \mathcal{O}

な観光資源としても新たな展開ができるものと期待しているところでございます。 題のくま川鉄道に、 きまして、 また、九十年の歴史を持 昨年十二月に国 歴史的な価値も加わり、鉄道施設の保存と活用両面 の有形文化財に登録されました。田園シンフォニー つ旧湯前線、 現在の くま川鉄道の駅舎や橋梁など十 の取組から広 の導入で話 九 施 12 0

います。 ガイダンス施設として人吉鉄道ミュージアムMOZOCAステーション のオープンに向けて外構工事、 り組んでまいりました。 って、地域資源を未来へ継承していくサイクル これら地域鉄道の価値を共有し、文化遺産の保護に協力する機運を醸成させることによ この三月には建築工事が完了する見込みでございまして、 内部展示等につきましても準備を進めてい の確立を目指すため、その推進運動の拠点 8 6 8 るところでござ の建設に取 五. 月中

固定型無線機を公共施設や市内の医療機関など二十五箇所に設置し、 につきましては から運用を開始して 防災関係でございますが、 同報系 の屋外拡声子局を市内六十四箇所に設置いたしました。 第一期整備といたしまして、 いるところでございます。 平成二十四年度か ら整備を進め 市役所本庁舎に基地局、 てま V りました防災行 平成二十五年 また、 高塚山に中継局を 移動系 匝 政 の半 月

ある山間部の地域などに二百四十八台設置いたしました。 を持つ車載型無線機二十 で使用できる携帯型無線機九十台を災害対策本部と支部、 を補完する形で屋内でも情報を受信することができる戸別受信機を、 平成二十五年度には第二期整備として、 八台を市公用車や消防団積載車に配備いたしております。 屋外拡声子局を二十六箇所追加し、 消防団に、 また、災害時に現場に持ち運ん 携帯型と同様 土砂災害 屋外拡· \mathcal{O} 恐れ 声子 \mathcal{O}

災害現場におけるより確実な情報伝達と、 できたところでござ 災行政無線を整備したことに います。 より、災害時における市民の皆様へ 災害に強い通信ネットワー の緊急情報 クを構築することが 発信

全国的に問題となっている空き家対策関係でございますが 関 市 へ危害を及ぼすことを未然に防止 `` 市民が安全で安心 危険な状態で放置され て暮 らせ て 11

廃屋対策条例を施 るまちづくりの推進に寄与するため、 いた しました。 平成二十五年一月、 熊本県では初めてとなる人吉市

廃屋の解消に取り組んでまいりたいと存じます。 吉市廃屋対策条例に基づき、 を求める声が寄せられており、今後も市民の皆様のご理解、 予想されます。 て解体される事例 少子高齢化や 条例施行後、 所有者により自主的 地震や台風による倒壊の危険性に加え、防犯、環境、景観の面からも 町内会長や市民の皆様方 口の減少が進む中、 も出てきて 所有者に対し助言などを行 おりまして、その効果が表れてきているところでござい に解体された事例や、 今後も老朽化し廃屋となる空き家が増加するも か ら廃屋に関する情報が 市の住宅リフォー V, ご協力をいただきながら、 危険な状態で放置され ?寄せ ム促進事業を活用し 5 れるようにな 7 対策 めと 11 り、 る

報を発信し、被害の未然防止に努めてまいりました。 近な問題として注意喚起を行い、また、消費生活センター 者を守るため、 市消費生活センターでは、 っており、 市民相談関係でございますが、近年、 本市においても不審な電話や訪問による詐 町内会や、民生委員児童委員などの皆様と連携を図り、 特に消費者被害に遭いやすい 消費者トラブルを含む生活相 欺的被害が発生しております。 ハイリスク消費者といわれる高齢 だよりなどを活用し、 談 出前講座により身 は 複雑多岐に 必要な わた 人吉

核拠点としての役割も果たしているところでございます。 の方々の相談もお受けしておりまして、人吉球磨地域の安全安心を守る消費生活 平成二十六年度には、 球磨郡九町村と消費生活相談業務の協定を締結 九町 相 村 談 \mathcal{O} 住 \mathcal{O} 中 民

付を開始しておりまして、 休日及び二十四時間の納付ができるなど利便性が向上したものと存じます。 納税関係でございますが、 納税者の皆様にとりましては、 平成二十五年四月からコンビニエ 納付 方法 ンス 伝の選択肢が拡大され ヘストアでの市税等の で \mathcal{O}

在で二万百七十二件の利用と前年度の実績を上回ってお ントの一万二百九十九件となっております。 十四万一千二百十四件の一三・四パーセントに当たる一万八千 利用があっており、またこのうち、金融機関の利用時間外での利用は、 平成二十五年度の市税等の収納実績をみますと、 納税者の利便性に配慮した納税環境を整備できたも 平成二十六年度におきましては、十二月 市県民税を始め税関係の b, のと存じております。 コンビニ収納を開 九百十四件のコンビニ納付 五四・五パ 全納 始したこと 付 1書件数 末現 セ

環境と脈々と続 画となる人吉市環境基本計画を策定したところでございます。 実現に向けて、 千年都市ひとよし」として、 次世代に引き継 環境関係でござ 平成二十五年三月、本市の目指す環境像を「自然環境と人間生活が共に輝く美しき 約束ごとを定めた人吉市生活 民 市民 いで く歴史文化 \mathcal{O} 皆様と力を合わ いますが、 の皆様及 いくことは、 の恩恵を受け生活をしておりますが、この美し び事業者の方々と市が一体となって、 人吉市環境基本条例を制定し、 私達は、ふるさと人吉において、 せてま 市民みんなの共通した願いであると存じております。そ 環境保全美化条例を制定し、 11 りた と存じ ております。 平成二十六年三月には、 先人達が残した豊 同年 本市 目指す 九月には、行 の環境を守って い自然と歴史を 環境像 か な自然 その 実 11

すので、一 成二十二年度と平成二十五年度を比較しますと、ごみ総排出量 トンのごみ減量とな 更にごみ減量が推進されるものと期待して 化や指定ごみ袋 \mathcal{O} 生ごみの三切る運動などを推進してまいりました。その成果としま 取組としま ってお の値下げを行い、平成二十五年十一月に ては、 り、平成二十六年度もごみ減量見える化事業を実施 平成二十三年度か らごみ減量大作戦を実施 いるところでございます。 の約二パーセントの二六三 は 「人吉ごみを出しま宣 してお して、 てお りま

ましては、 見守りネットワークの構築が進められております。 き続き、 されるなど、災害時における支え合い体制が整備されているところでございます。 避難行動要支援者支え合いマップにつきましても、本年 相談員、シル 両隣による声かけネットワークの組織化につきましては、 地域福祉関係でございますが、 町内会に対し出前講座など必要な支援を実施してまいりたいと存じます。 安全安心な地域づくりとして地域における支え合い バーヘルパーなどの福祉 平成二十三年度から取り組んでまいりました向 関係者が中心となり、 また、 一月末現在、二十六 町内会単位で作成 民生委員児童委員を始 の輪が広がりますよう、 町内会にお 11 , て 声 町内会で作成 して いただく め高 こう三 市 け غ 等 \mathcal{O}

り込み、 ましては、五箇年の計画期間が終了することから、現在、 役割とともに、 公助による助け合いの強化を踏まえ、第二次計画では、市や人吉市社会福祉協議会が担う 期計画の策定作業を進めているところでございます。第一次計画に掲げました自助、共助、 なお、社会福祉法に基づき、平成二十二年度に策定しました人吉市地域福祉計画 地域福祉の更なる推進につながる指針を定めることといたしております。 自分自身や家族、そして地域の中で実践していただく取組内容を明確 平成二十七年度から取り組む次 つき

を広げてまいりた がら見守るなどの活動を行っていただい でいる人に気づき、声をかけ、話を聞き必要な支援につなぐという地域の中の見守り人、 障が いただき、それぞれの地域で一人暮らしの方や悩みを持つ方に対し、 わゆるゲートキーパーの養成研修会を開催しております。現在まで約二百人の方々に受 い福祉関係でございますが、自殺予防対策につきまして、平成二十三年度か いと存じます。 てお りま L て、今後も 研修会を通 温かく寄り添 して支援 5 \mathcal{O}

計画につきましても、 第三次障害者基本計画や平成二十五年に施行されました障害者総合支援法に沿 人吉市障がい福祉計画 するため見直しを進めております。 平成二十年に策定しております人吉市障が 平成二十七年度から平成二十九年度までを計画期間とします第 て策定作業を進めて この 計画に基づく、具体的 いるところでござい い者計画につきましては な事業を進め 、ます。 いるため こった内 現在 \mathcal{O} 容 兀 玉 動 \mathcal{O}

育成を図るとともに、 児童福祉関係でございますが て 助成対象者をこれまでの小学校就学前の幼児から中学三年生までの生徒に拡大 ども医療費助成事業として開始したところでございます。 若干の一部 子育て に 自己負担をしていただきますが、 カン 子供の医療費助成につきましては、平成二十六年 かる保護者 の経済的負担 の軽減に大きく 子供 中学生の子供を持 の健康保持と健全なる 寄与するも つ保 月 \mathcal{O}

保育園は十三箇所となり、 きる環境を整備 園が新たに県の認可を受け、 画により、 子育て支援につきましては、平成二十一年度に策定しました人吉市 市の総合的な子育て支援策を推進するとともに、 平成二十五年度には、 いたしました。 就労環境を支える保育施設の充実を図り、 本市で初めて夜間保育を開設いたしました。これにより認可 保護者の多様なニー ズに応えるべく、 計画的 安心して子育てが な環境整備を進めて 次世代育成支援行 ひまわり保育 で

行うため、 育部に一人配置し、児童虐待やいじめを始めとするあらゆる子育ての悩みについて対応を ろでございます。その対策の一つとして、子ども・子育て相談員を福祉事務所に二人、教 合わせ、役割を果たし、 子供一人一人が、かけがえのない人吉の宝物であり、 平成二十六年四月に施行 相談支援体制の充実を図っております。 子供が心身ともに健やかに生きる権利を守るべく、 しました人吉市子ども・子育て基本条例では、 地域ぐるみで関係者それぞれが力を 改めて、 宣言したとこ 人吉

総合的に推進するため、 でございます。 また、子ども・子育て支援法に基づき、平成二十七年度から子育て支援 現在、人吉市子ども・子育て支援事業計画を策定しているところ \bigcirc ため \mathcal{O} 施 策 を

ましても、 護受給者以外の生活困窮者に対し、生活保護に至る前に早期に自立につながるよう支援 生活困窮者対策についてでございますが、これまで、制度の狭間におかれてきた生活. 強化するため、 事業実施に向け、現在準備を進めているところでございます。 本年四月から生活困窮者自立支援法が施行されることに伴 1 本市 お を き

困窮者に対し早期自立に向けた支援を行うこととしております。 関や地域の方々とのネットワークの強化を図りながら、就労その他あらゆる問題に対し行 う自立相談支援や住宅確保に係る支援、学習支援など、包括的な支援体制を構築し、 が複合的な課題を抱えています。市では、 生活困窮者の状況は、 失業、多重債務、 庁内の関係各課との連携体制を強化し、 心身の障がいなど様々であ ŋ, また多く 関係機 \mathcal{O} 生活 方 々

十三年度から三箇年にわたりまして施設の改修を行うことができました。 の改修につきまして、 .齢者福祉関係でございますが、長年の懸案事項でありました老朽化した老人福 地域活性化交付金事業など国の補助金を有効に活用 平成二 セン

強化による耐震化などの大規模改修や太陽光発電設備、 や温水洗浄便座付きの洋式トイレの設置を、また、 改修につきましては、 ります。 いただけるも 利用者の皆様には、 のと存じます。 利用者の利便性及び快適性の観点から、温泉の温度調節設備 今後、 憩いの場及び健康づくり、 施設の安全性、 省エネ空調設備などの導入 介護予防の拠点とし 環境面とし て、 を行 基礎 \mathcal{O}

のため中心的 護予防ケア 尊厳保持と介護予防の充実の施策についてでございますが、 マネジメントなど様々な事業に取り組ん な役割を担うべく、平成十八年度に設置しました地域包括支援セ 総合窓口として、夜間 ・休日を問わず総合相談支援や権利擁 でま 11 りました。 地域包括 護事業、 ンタ ケア の実 で

二十五 年四月 良 の皆様に より 層 0 みと分か りやすさを持ち、 ご利

機能 だけるよう、元気 \mathcal{O} 充実強化に努めてきたところでございます つ継続的に周知を行うとともに、 った職員が ・長生きセンターとし 相談に応じ、 関係機関と連携し包括的な支援を行うなど、 様々な悩みごとや困りごとの 高齢者の 方が 気軽に相 解消 談 いただけるよ • に向

など、介護予防事業の効果的かつ効率的 やデイサロン事業を実施 ことなく、 りますが、 と認識しているところでございます。 介護予防 より身近な場所での開催や、 さらに多くの方に参加 できるだけ地域で健やかに過ごしていただくことは、 事業でございますが、 į 身体の運動機能の維持改善などの取組 少子高齢化が進む中、 していただくため、コミュニテ 参加 これまで温泉施設などを利用 な実施に取り組んできたところでございます。 が少ない男性に特化 高齢 した介護予防教室を計 者 \mathcal{O} 極め 皆 イ セン に成果が現れ始 したデイサー て重要なことである が タ 介 護認定を受 Ŕ 町 ビス事 で画する 公民館 8 7 る

あり、 正 に踏み出すことができたものと存じております。 て生活を続けるためには、家族を始め地域の方々の理解や見守り、 て、 一連の流れを体験していただきました。認知症になられた方が住み慣れた地域 しく理解していただくための研修を受けていただき、実際に声かけから保護に至るま 認知症対策につきましては、その 認知症高齢者徘徊模擬訓 この 訓練を通し各校区においてみんなで認知症 練を実施しております。 一つの取組として、 訓練では、 の方を見守り支え合う仕組 平成二十三年度から各校区に 参加者に 温か い支援が不可 事前に認 で安心し みづ 知 欠で 症 お で を 11

幸い大事に至らなかった事例が複数発生しているところでございます。 これまでに約四千人の方に登録をいただいております。 きますと、万が一の際身元の確認や迅速かつ的確な対応を受けることができ、 また、これと呼応する形で六十五歳以上の方々にSOSキーホ このキー ルダー ホル ダ 0 無料配布を行 を身に着け これま でも てお

様におかれましても、是非登録をいただきたいと存じます。 地域で高齢者の安全安心を確保する施策として大いに期待されておりまして、 S OSキーホルダーの活用については、警察、消防、医療機関など関係機関にも普及 高齢 者 \mathcal{O}

介護に起因する多く 介護保険関係でございますが、高齢者人口の増加とともに、 高齢者が高齢者を介護する老老介護、 認知症高齢者や一人暮らし及び高齢者のみの世帯も増加し の問題が全国各地で発生しております。 介護放棄ある 11 、は介護 要介護等認定者数は年 \mathcal{O} ております。 ため \mathcal{O} な 々

減し安心して自己の生活が継続できる環境づくりにもつなが ル 一の整備を進めてま 本市では、このような問題も視野に入れ、これまで要介護 状況に応じた多様なサービスを安心 なが 5 A 雇用 小規模特別養護老人ホ 0 ビスが充実することにより、 創 も高 出 など地域経済 が 進 む中、 治果、 して受けることができるよう、 の活性化にも寄与 ムとい 寸 塊 家族や介護者にとりましても、 \mathcal{O} 世代 介護保険関連施 った施設 \mathcal{O} して ・居住系サー の方 が っているものと存じ 11 七十五歳 るところでござ 設で働く人や施 々 が個 以上にな ビス 他市に先 人 \mathcal{O} んなどの 尊厳を保ち身 介護負担 設 駆 て 介護基 ま お け n \mathcal{O} る平 す。 消 りま が軽 て、

数を増やして開催しております。 や母親同士の仲間づくりを進めているところでございます。 実施してまい 進めるため、これまで乳児家庭全戸訪問事業、乳幼児健診、育児相談、五歳児健康相談を 成三十七年を見据え、第六期介護保険事業計画・老人福祉計画を定めまして、高齢者の方 を伝える親子ふれあい教室についても、多くの親子に参加をいただいていることから、 て講座はなひらく子育て塾を開催し、子育てに関する知識の習得、 の実現を目指して、地域包括ケアシステムの構築を更に推進してまいる所存でございます。 い生活を続けることができるよう、「笑顔があふれ、幸せいっぱい健康福祉都市ひとよし」 母子保健事業でございますが、妊娠期から就学に至るまで一貫した子育て支援 介護が必要な状態になっても、 りました。 平成二十五年度からは、初めて出産された母親を対象とした子育 人生の最後まで可能な限り住み慣れた地域で自分らし 子供への接し方や遊び方など 親としての意識づくり の取組を 口

おります。 判定員を配置し、発達相談の体制を強化したほか、熊本県、 での小児発達医療体制の整備を進めることとしております。 また、 と連携し、平成二十六年十月から新たに人吉医療センターに小児発達外来が開設され 生活に困り感のある子供への早期の対応を進めるため、平成二十六年度か 今後は、 地域の小児科医、精神科医との勉強会を開催するなど、人吉球磨圏 球磨郡町村、 人吉医療セ 5 ンタ 7

存じております。 を受診することで、 度の四○・一パーセントへと上昇し、がん検診においても受診率が伸びるなど、 健診」へと大きく見直しを行い、 しまして、 へ、各種がん検診を「追加検診」として位置付け、 健康づくりについてでございますが、従来の特定健診と後期高齢者健診を「基本健診 特定健診の受診率は、 市民 の健康づくりに対する意識の高揚に大きくつながっているも 平成二十三年度の三二・五パーセントから平成二十五年 平成二十四年度から実施いたしております。その成果と 市民の皆様がより受診しやすい 市民 . 「市民 のと 健診

たところでございます。 二十六年度からは第二期計画へと進み、 ます。そのための基本計画としまして、「市民みんなが健康で笑顔で暮らせるまち し」を目指して、平成二十三年三月に人吉市健康増進計画・食育推進計画を策定し、 めにも、若い世代からの生活習慣を改善していくことが重要な課題であると認識 また、 年々増加傾向にあります医療費や介護給付費など社会保障費の上昇を抑 生活習慣病に着目した健康づくりに取り組 して 制するた ひとよ でき 平成 おり

興局の協力も得ながら「 域の再生を行うために、 地区におかれましては、新しく集落営農組織を立ち上げられ、ほか 農政関係でございますが、農家が将来に向け明るい展望を持って営農 9 に向けた話し合いが重ねられているところでございます。 し合いを進めてまい 「人吉市 人吉市農業委員会、 人・農地プラン」の策定のため、 りました。 球磨地域農業協同組合と連携し、球磨地域振 そのことにより機運が高まった中神 農家の皆様と地域ごと \mathcal{O} 及してい 地域におきま けるよう地 町大 し う

他商関係でございますが、「農業で食べられるまち」を実現するために、 工会議所、 球磨地域農業協同組合、 人吉物産振興協会、 球磨焼酎 I酒造組 平成二十四

たものと存じます。 平成二十五年度から二箇年開催しております。 から継続して三回開催しており、 っていただくことで、 織として、 磨酪農農業協同組合、 から 「人吉球磨の味めぐりi 々な商品 (吉ブランド化 の販路とし 農産物を含めた物産の販売促進と本市の知名度アップに 人吉温泉観光協会と本市が 実行委員会を設立 て、 リピーターも増え、 n 距離的にも近い 大阪せんちゅうパル」とし また、 いたし 横断的 関西圏が重要と考え、それまで 多くのお客様の目に触れ手に取っ てお 福岡県におい ります。 に 人吉のPR て大阪府豊中市 ても平成二十五年九月 実行委員会では に取 り組 つな 12 お 東京 11 7 7

的な内容へと工夫を凝らし、人吉の認知度を上げ、 産販売の販路拡大に努めて 今後も、 人吉ブランド化実行委員会におきましては、 いただきたいと存じます。 地産他商に 新たな場所での つなげるため 開催 Z, \mathcal{O} 産物や物 ŋ カ

位のご協力、そして組合員の皆様方のご努力により、 過しました。 こ生産組合にお を大幅に超える生産量を確保されるようでございます。 健康を基軸とした農産物 この間、 いて、 生産を進める上で様々な問題に直面されてこられましたが、 平成二十三年度か の生産振興、 ら国産キクラゲの菌床栽培が 販売促進 \sim の取 平成二十六年度におきまして 組 とし て、 農事組合法人人吉 開始され、 四年が経 関係各 は 目

一致結束したご努力をお願い申し上げる次第でございます。 これまでのご苦労に感謝申し上げるとともに、 今後の経営安定化に 向 け 組合 員 \mathcal{O} 皆様

牛の購入に大変な負担を強 牛の価格が高騰しておりまして、本市の畜産業、 の経営安定と更なる発展に期待するところでございます。 おります。 :かる負担を軽減するため、平成二十六年度に人吉市繁殖肉用牛導入等資金貸付基金を創 畜産振興関係でございますが、畜産農家は全国的に高齢化 いたしました。今後、 また、 口蹄疫発生や東日本大震災の影響もあり、 この基金を積極的に活用いただくことで、 いられている状況にあります。 とりわけ繁殖農家におい そのため、市では、子牛購 子牛の上場頭数が減 繁殖農家戸数が 本市の伝統ある畜産業 ては、 繁殖 入に 用子

家の皆様のご意見、 地の関係者を対象に説明会を開催し、本事業のこれまでの経過や既設導水路活用案を断念 せざるを得なくなった理由、 辺川総合土地改良事業でございますが、昨年七月から二箇月にわたり市内全ての受益 しているところでございます。 九州農政局、熊本県、 ご要望をお聞きしたところでございます。 新たな水源を個別に検討していくことなどを説明し、 関係六市町村で組織する行政連絡会議で協議 集約したご意見に を重 つきま 田農 ね

理委託事業を受け、 の本市 画変更とする法手続きに向けた正 取組としましては、 受益者の住所、 氏名 かんが の確認を行 確な状況把握のため、 V 排水事業を廃 っているところでござい 茈 農地造成事業及 九州農政局から受益 ます び 区 画 者整

実施されて おります 農政局で は、 原田地 区に 新た な水 源を確保するため 地 下 水 水 源 調 査 が

事業 廃止 や計画変更のため 0 法手続きと水源確保を併せて進め 7 11 くことに

き続き努力をしてま 水を待 いりた つ農家 いと存じます。 へ一日も早く水を届け 5 れ るよう 国 熊本県と協議を重 ね 引

資源 と存じます。 組むことになりました。 十地区で構成する広域組織を立ち上げ、 泥上げなどの保全活動、農業用施設の軽微な補修、 農業施設関係でござ の質的向上を図るため、三保全隊と本年度新たにひとよし土地改良区を事務局と いますが、多面的機能支払 今後も保全隊の活動を支援し、 農振地面積約五二六ヘクタールで共同活動 交付 植栽活動による景観形成など 金事業と 農地環境保全に努めてま L て、 農道 \mathcal{O} 草 IΙΧ ŋ り \mathcal{O} P た 取 地 L 水 1) 7 域

作物の保護に努めてま ヘクタールに拡大しております。 に深刻な影響を及ぼしております。そのため、 の有害獣侵入の防止を進めておりまして、 有害鳥獣被害対策でございますが、 VI りたいと存じます。 今後も、 有害鳥獣による農作物などへ 電気柵 現在、 有害鳥獣の捕獲や、 の設置拡大など計画的な対策を進め 電気柵の設置受益農地面積も約 電気柵設置による農地 の被害は 農家 0 七〇 経 営

た世界的な経済不況につきましては、国内、 かつ多大な影響を及ぼしたところでございます。 労働雇用関係でございますが、平成二十年の - 特に地方におい ĺ ても経済、 7 ン シ ヨツ 雇用 ク に端を発 問 題等に L 深 ま 刻

創出並びに地域経済に対し、 用再生特別基金事業並びに緊急雇用創出基金事業を実施したところでございますが、 事業により、 そのような中、 五年間で約六百五十人の雇用を確保できましたことは、 雇用対策として、平成二十一年度から平成二十五年度まで、 効果があったものと存じております。 本市における雇 ふるさと雇 ۲ 用 \mathcal{O} \mathcal{O}

地域雇用の創出に努めてまいりたいと存じます。 雇用情勢はまだまだ回復途上にあると感じておりますので、今後も関係機関と連携を図り、 昨今の雇用情勢はやや上向き傾向にあるといわれておりますが、 都市部に 対 地 方 \mathcal{O}

ございます。 商工関係でございますか、 「城下町の風情」と定め、 中心市街地活性化に にぎわ 11 \mathcal{O} 創出に 向けたまち つきまし っては、 づくりを進め 現在、 その基本コンセプ 7 11 るところで

よる、 援や既設家屋の改装等、 ランドデザインのデザインプランに沿った街並み景観を整備するため、 町の風情」を具現化するため既設 市では、 統一感のある景観づくりを推進しているところでございます。 平成二十五年度に人吉市商店 事業内容の拡充を図ったところでございます。 家屋の修景等 街活性化事業補助金を改正し、 への助成を実施しており、 その中でも、 日除けやの 空き店舗 現在は、 \mathcal{O} 開業支 人吉グ れ 「城下 W に

ろでございます きじ馬スタンプ協同 くま川軽トラックさんぽ いとお客様 \mathcal{O} 回遊 性 組合や東・西九日町商店街振興組合など、 \mathcal{O} 創 市や人吉ふれあ 出 12 向け 各店舗 い百 円商店街 \mathcal{O} 工夫した取組 などの事業が が 行 間 わ 実施され の方 れ 7 11 々 るとこ が てお 中

とす 物産振興関係でございます る各団体と共同 本市 が 0 特産 これ 品、 まで 物産品 人吉物産振興協会や熊本県物産振 など \mathcal{O} 販路拡 大に 努め てま 興協 11 り 議会を始 た。

ことが叶いませんでした。 致に努めてまいりましたが、リーマンショック以降、 中核工業用地の環境整備を図り、 くなど、 私自身もその重要性を十分認識し、これまで企業誘致を推進するため、 地方都市においては、 依然厳しい状況が続き、 東京都を始めあらゆる所へ自らトップセー 企業の事業展開が海外へシフトし 本市への企業誘致に結 上漆 ルスによる誘 田 び付 町 ける 人 吉 7

業誘致活動ができないかと考えたところでございます。 があるのか、何ができるのかということを考え、地域の強み、 そこで、 市長就任二期目では、視点を変え、地域資源を改めて見直し、 特色を活かした提案型の この地域に は 企 何

また、 といわれるイスラム圏の中でも、 隣接地域に存在する地域の特色と、 ラール市場」と世界の動向に着目いたしました。 その中で、本市を含め、熊本、 日本初のインドネシアとトルコのハラール認証を受けたゼンカイミート株式会社が 鹿児島、 特に成長がめざましい東南アジア諸国を中心とした 世界人口の四分の一を占め、 宮崎の三県は、 全国有数の畜産、 約十六億の人口を有する 農業県であ

ことになっております。 向けた地域再生計画として認定を受け、 化モデルケースとして採択され、さらには本年一月、 アとした地域産直 ハラールに関する取組は、 広域ネットワーク及びツーリズム構築事業」として提案し、 地域活性化を図る観点から、 今後、 国の大きな後押しを受けて事業を推 国が重要課題に掲げる、 国へ「人吉ハラール 促進区を 地域創生に 地域活性 進 する コ

ところでございます。 加工施設の進出について、 りましたが、 ル関係の企業誘致につきましても、 今月十二日、 鹿児島県に本社がある株式会社カミチクと覚書の ハラール事業の核となるハラー これらの 取 組と並行 ル専用食肉センターを含む食品 し誘致活動を進め 調印を行 7 った ま 11

を約一年と見込み、 ましては、その受け皿となる用地の提供に、最速、最善を尽くすこととし、 今後、施設の規模や投資額 平成二十七年度内の竣工を目指してまい などにつきまして協議 吸してまい りたいと存じます。 りますが、 本市 工事 期間

このハラールを核にした事業を、この地域に生まれた「青い鳥」 関係機関の協力を賜りながら、 加工供給基地、 いるところでござい いわゆる「セントラルキッチン」の形成を図るべく、 中核工業用地 、ます。 への関連企業の集積を強力に推進し として育み、 国 ハラー てま 熊本 ル

してきたところでございます。 一丸となって、 最大の てまい りました。 強みであります「おもてなしの心」で観光客をお迎えし、 |興関係でございますが、「観光で食べられるまち」の実現に向け 第一級 また、市民の皆様や人吉温泉観光協会を始めとする民間団体と行 の観光地を目指し、 様々な魅力ある観光事業の推進にも全力を傾 地域経済の活性化 て、これまで本市 に努 政 が

ります。 協力によるスタンプラリー、一般の方の武者行列や神輿などの街中パレ ね)を実施するなど様々な催しを通して、 るごとに充実し、また、人吉ならではの催事として、 しておりまして、市内小学生の鉦たたき少年隊による入城のオー て、平成二十年度から毎年ゴー 相良七百年の歳月に育まれた本市 市民総参加 のもと、子供 ルデンウイー から大人まで楽しめる郷土色のある地域 の歴史と伝統文化 皆様に愛され親しまれる人吉の祭りとなって クに開催 新たに球磨川河畔で流鏑舟 しております。 を受け継 < プニングや地元高校生 \neg 日 来場者数も年々 本百名 ドは、 マイベント 1城人吉 (やぶさ 回を重 お 増 と 城 ね \mathcal{O} 加 ま

ころでございます。 民の皆様とともに官民一体となって本市を訪れるお客様をおもてなしの心を持ってお迎え 散策しながら催しイベントを楽しむなど、 施しておりまして、 のと存じております。平成二十五年度からは秋 街中イベント 人吉の特色に更に創意工夫を重ね、 「じゅぐ 多彩なイベント情報を掲載したじゅぐりっと新聞を手にして、 りっと博覧会」につきま 地域活性化に貢献するイベント 市民の方々や観光客 の開催に一本化して内容の充実を図り、 しては、 平 成二十一年 の皆様方に定着してきたも 度か を企画してきたと 5 継続 市内を L て 実

管しまして、更なる広域連携体制のもとで広域観光を推進してまいる所存でござ 相良三十三観音めぐりウォーキング大会を始め地域資源の掘り起こしと連携、 経済を活性化させるためには、人吉球磨が一つになった周遊滞在型観光事業の実施が不可 くま旬夏秋冬キャンペーン実行委員会」の事務局を、 ひなまつりや、人吉球磨は、 オンなどを活用した情報発信に取り組んでおります。平成二十七年度からは、人吉球磨 が発足し、市町村連携の中心的役割を担い、広域観光の事業を推進することとなり、 欠でございます。その対策として、平成二十五年度に人吉球磨広域行政組合に広域観光課 人吉球磨における広域観光に 銭湯開始などの広域観光事業の実施主体である「ひとよし つきまして は、それぞれ 本市から人吉球磨広域行政組合に移 の市町村が交流人口を増 スマ います。 B 現在、 は、 トフ 地 域

性を活かした有効活用を進めてまいりたいと存じます。 係者の皆様方に検討 いただき、 平成二十七年度から実証 事業を展開する中で、 地域 \mathcal{O} 拠点

います。 と愛情をもって貴重な地域資源である球磨川下りを後世に残すため、 平成二十五年度に人件費の見直しと人員の削減を断行し、 中で、最大の危機、 球磨川下り関係でございますが、第三セクター 施設整備に対し行政支援などを受け 旅行形態の変化などにより乗客数が減少し、平成二十二年か 昭和 の良き時代から「人吉温泉と球磨川下り」 創業以来の試練に 直面しました。そのため会社存続 抜本的経営改革が のくま川下 平成二十六年度には郷土 進めら で繁栄した会社経営 り株式会社 れて 0 事業再生計画を策定 経営戦略と ら四年連続 では 1 るところでござ 光 \mathcal{O} 一の誇り \mathcal{O} 赤字 史の 7

な川 ロケー 様に愛され親しまれる川下りの運航 ざいます。 \mathcal{O} 昨年十一月にオープ 援してまいりたいと存じます。 皆様と観光客にお越し 事業再生計 下りコースの導入も決定しておりますので、 ションの最大限活用など五 また、 画 \mathcal{O} 来る三月一日の川開きから人吉発船場の拠点性の向上を図るため、 期間は五箇年とし、 ンしました人吉地産 いただき、新たな観光拠点となるものと期待しているところでご つの を目指し 柱を掲げ、 Ш 健康食堂くまが 下 りコ て、 本市としましても市民並びに観光客 今後とも再生計 現在、 ス • 区間 わ 再生事業を推進され 7 0 ル 見 シェは、 首 画に基づく事業推進を支 人吉発船場 連日 エ、多く ております。 \mathcal{O} の市民 立 新た -の 皆

及び改修を進めて っては、 土木関係でございますが、 平成二十二年度に作成しました人吉市橋梁長寿命化修繕計画に基づき橋梁 いるところでございます。 本市が管理する二メー トル 以上の橋梁二百九十一橋 に つきま \mathcal{O}

らは、 ているところでござ 中原跨線橋、 平成二十四年度以降の進捗につきましては、 球磨川に架かる水ノ手橋の補修工事を実施 鶴田橋、 います。 染戸橋の修繕を計画的に実施 鹿目川 į 平成二十七年度の工事完了を目指 しておりまして、 に架かる小 股橋上部工架替工 平成二十六年度か 事を始

の生活関連道路におきましても、 おりまして、長年地域の方 四年度に完了しております。そのほか 道路改良につきましては、 々が改良を待ち望ん 社会資本整備総合交付金事業を積極的に 舗装工事、 市道中青井第一号線、 改良工事 でいた市道岩本中神線の が完了 11 たしております。 市道大塚桑木津留線 活用 改良工事が平成二 し整備を進めて など

げて (を迎えていることから、既存ストック住宅の効率的か 市営住宅関係でございますが、 改修工事、 基づき、 くため、 、浄化槽や給水設備 外壁改修工事、 前田団地 修繕及び改善が必要と判定された市営住宅につきまして、 平成二十三年度に公営住宅等長寿命化計画を策定いたしております。 の給水設備改修工 笹栗山 の整備を計画的に進めることとし、 団地や蟹作団地などの屋上防水改修工事、 昭和五十年前後に集中 事などを実施しております して建設された市営住宅が更 つ有効な更新と費用の縮減に これまで、 立野団地や 外壁や屋上防水 西 瀬 寸 地 新 つな $\sum_{}$ \mathcal{O} 前 \mathcal{O}

カュ 手すす ŋ \mathcal{O} 設 置 を団 地 内遊 \mathcal{O} 遊具の 各 住戸 0 修繕を行うなど、 安

に対し助成を行っているところでございます。 さらに戸建木造住宅耐震改修事業としまして、 個 人 0 戸 建木造住宅 ります。

これまでに百七十二件の申請があり、

心

して暮らせる居住環境の維

住宅リフォーム促進事業につきましては、平成二十四年度から個人所有の既存住

に努めているところでござい

・ます。

機能維持、居住環境の整備及び性能向上を図るため

の改修費用

の一部を助成

宅

を て

じております。

また、平成二十五年度からは、

補助金

盟店で使用できる商品券として交付しており、

るところであります。

住民 ころでございます。 館建設を含めた小公園の整備に着手し、 取得を行ったところでございます。平成二十六年度は、既存の石倉を利用した小さな美術 成事業並びに通路の整備や案内板等の設置による景観整備を進めるとともに、小 ところでございます。平成二十五年度までの事業の成果としまし 都市計画関係でございますが、 の皆様のご協力を得まして、 鍛冶屋町通りにおきま 平成十六年度以降、 現在、 三月末の竣工を目指し工事を進めて 街なみ環境整備事業を実施 L 7 は、 ては、 国の 事業を活用 十件の民家修景助 公園 11 て ると 用地 きた 地

協力をいただきながら事業の推進を図り、当地域の歴史・文化を生かした景観形成と 人とが交流する街なみづくりに取り組んでまいりたいと存じます。 平成二十七年度は、 本事業の最終年度となっておりますの で、引き続き地域の皆様 人と \mathcal{O}

村山公園内の東屋、 的に整備を進めることといたしております。平成二十四年度から、国の補助事業を活用 うなど、 に基づき、子供や高齢者を始め誰もが安全で安心して利用できる都市公園を目指 公園事業につきましては、 市民 の憩い の場とし 便益施設などの改修や、石野公園内の老朽化した遊具施設の更新を行 て安心 平成二十三年度に策定した人吉市都市 して過ごせる公園整備に努めてきたところでござ 公園施 設長 **以寿命化** Ĺ 計画 ま 画

ては、 期にできました場合は、 平成二十五年度から用地取得に取り組んでいるところでございます。 け、人吉インターチェンジから通称フルーテ と存じます。 街路事業につきまし 車道工事など本格的な工事を行う予定としておりますが、一定区間の用地取得が早 平成二十七年度も引き続き用地取得に努め、平成二十九年度から平成三十年度に ては、 歩道などの工事を先行して行 平成二十四年度に都市計画道路下林願成寺線の事業認可を受 ィーロード交差点付近までの整備を行うため V, 歩行者の通行の安全を確保 今後の計画としまし か

保する重要な都市施設であ ことといたしております。 都市計画道路は、 都市の ŋ 骨格を形成し、 今後も、 都市の 安心で安全な市民生活と機能的 健全な発展 0 ため、 継続 的 12 な都市活動を確 整備 を 進 \otimes る

ンタ チ エ ンジ整備事業関係でござい ます が 平成二十五年七月 に ス 7

務及び文化財試掘調査業務を行っており、 日本高速道路株式会社と協定の締結をいたしまして、現在、西日本高速道路株式会社にお しております。 、ては、 昨年八月、 チェンジ整備準備室を設置 地形測量、 国土交通大臣から連結許可をいただいたところでございます。その後、西 地質調査業務及び実施設計業務を、本市におきましては、 事業実施に向けて準備を進めてまいりましたとこ 平成二十七年度は、 用地取得に着手することと 用地測量業

平成三十一年度中の開通を目 指して、 事業の推進に努めてまい りたいと存じ

定」などでございます。 育行政を協議する総合教育会議」「教育目標や施策の根本的な方針を定めた教育大綱 的な内容としましては、「教育委員長と教育長を一体化した新教育長」「首長が主宰し、教 しを図るなどとされており、六十年ぶりの大きな制度改正となっております。 な危機管理体制の構築、首長との連携強化を図り、合わせて地方に対する国の関与の見直 政治的中立性、 部を改正する法律が、本年四月一日から施行されます。今回の制度改正の 教育委員会制度の改正でございますが、 継続性、 安定性を確保しつつ、地方教育行政における責任の明確化、 地方教育行政の組織及び運営に 趣旨は、教育 関する法律 改 正 一の具体 迅速 の策 \mathcal{O}

め、人間力、人としての生きる力を育み、心身ともに健康で豊かな人生を送ることが 吉市教育振興基本計画を策定いたしました。 る生涯学習社会の実現を目指すことといたしております。 のように教育の振興を図るのか、その道筋を明らかにするために、平成二十五年三月 教育振興基本計画でございますが、第五次人吉市総合計画のまちづくりの理念 市民一人一人が学ぶ意欲を養うことで、将来の夢や希望に向かって自らの可能性を高 計画期間は、平成二十八年度までの四年間 の下、ど でき

な時期に施設の解体を計画しているところでございます。 な利活用策を検討中でございます。なお、矢岳小学校につきましては、 館として生まれ変わり、田野小学校は地元の意向を踏まえ、 ざいます。 を取り巻く環境を考慮しましたとき、将来、避けては通れない課題であり、 しても苦渋の選択ではございましたが、三校を、 いただきました。歴史と伝統ある小学校を廃校にすることは、 活動基盤が岳寿館に移っておりますので、現在のところ有効活用は 学校の統廃合についてでございますが、これまで休校としてお 田野小学校、矢岳小学校の三校を、平成二十六年三月末をもちまして廃校とさせて 廃校後の有効活用につきましては、西瀬小学校鹿目分校は西瀬校区公民館 同時廃校とさせていただいたところでご 地域の活性化につながるよう 少子化、さらには学校教育 りました西瀬小学校 不可能と判断、 地域コミュニティ 本市にとりま の分 適

策の一環として、 なった五校の耐震改修工事を国の安全・安心な学校づくり交付金を活用し計画的に取り組 学校施設整備につきましては、 平成二十五年度をもって全ての学校の耐震化が完了いたしました。 小学校五校 学校施設環境改善交付金事業の採択を受け、 の給水 設備と小中学校 平成十九年度に耐震二次診断を行 四校 \mathcal{O} プ ル改築工事を実施 平成二十五年度から二箇 V, また、 耐震補強が 安全安心 玉 \mathcal{O} 対

つ快適な学習環境の整備を図ったところでございます。

こつと頑張ることの大切さを実感するなど、 度から「放課後 めましてお礼を申し上げたいと存じます。 確信しております。 した児童 校教育関係でございますが、児童の基礎学力の定着と向上を図るため、 一人一人は、 パワーアップ教室」「夏休みパワーアップ教室」を開講しております。受 事業の実施に当たりご協力いただきました学習サポ 学ぶことで分かる喜びや達成感を味わうだけでなく、 学習意欲及び学力の向上に つなが ターの皆様に改 平成二十三年 ったも 勉強をこ のと 0

ます。 伸び伸びと学習に取り組む児童の姿が見て取れ、 出題された問題に真剣に積極的に向き合い、そして、自分の言葉で元気に発表するなど、 考力や創造力を育む取組として進めているところでございますが、 習方法が子供たちに受け入れられ、 また、平成二十五年度から開講いたしました「人吉市花まる教室」で 毎回活気のある授業が展開されております。 大変頼も しく感じているところでござい 学習の過程において、 は、 ユニ 論理的思 クな学

校におきましては、今月二十日に教育プロレスを実施したところでございます。 第一中学校におきまして、 会として実施することは、 吸収できる中学生に対し、 中学生を対象とした志の教育につきましては、 元九州大学総長の梶山千里先生による講演会を開催、 心に響き、自分自身を真剣に見つめ、自己の可能性を広げる機 大変重要であると存じております。 人間形成 のため最も多く 平成二十六年度は、 \mathcal{O} 知識と教 第二中学 六月に 養 を

送ってほしいと願っております。 を灯し、将来への活路を見出してくれることを期待するとともに、 しく導き、 となる教えをいただくことは、大変意義深いことであると存じます。 多感な時期を過ごす中学生にとって、多くの先輩方から経験に基づいた人生の道し 公正な判断力を養い、胸の中に眠っている自我を目覚めさせ、 充実した中学校生活 生徒たちが感情 静かなる心 に火 を正 る か

ざいます。 基本方針を策定、今月には め事案への対処などを行うことといたしております。 じめ問題に関係する様々な機関及び団体の連携を図り、 事件を目にするたび、 いじめ防止対策関係でございますが 本市では、 いじめ防止対策推進法の施行を受け、 いじめ防止に向けた対策の必要性を強く認識してきたところでご いじめ問題対策連絡協議会を設置いたしました。 全国で起きている V 1 じめ じめ 昨年三月に人吉市 が原因とみられる痛まし の防止、 早期発見、 協議会では、 いじめ防止 11

に係る相談の充実強化に取り組んでいるところでございます。 しておりまして、人吉っ子アドバイザーや福祉事務所、 人吉市子ども・子育て基本条例に基づき、昨年四月から「子ども・子育て相談室」 関係機関と連携し、 子育て

中 取組でございますが、 平成二十六年度から実施を計画しておりました小中学校における児童・ て本格的に実施いたしております。 むし歯予防うが いを昨年十一月から試 行 Ľ 本年 一月に 生徒の虫歯予防 市 内 全小

ŧ 始当初の希望者数は、 児童 生徒が 全体の むし歯 予防うが 八割を超える二千二百五十 11 、に取り 組み、 自ら 七 \mathcal{O} 人となっ 歯と口 \mathcal{O} て おり 健康を維持 ラます。 する

心から感謝申し上げる次第でございます。 調理業務を行うことになりました。 外から二社が応募され、 の結果、南国 食調理業務は、本年三月三十一日をもちまして、委託契約期間 学校給食関係でございますが、平成二十三年四月から民間委託しました第二期の学校 の業者選定を行うために、プロポーザル方式によりまして公募を行 フーズサービス株式会社が平成二十七年度から平成三十年度までの学校給食 人吉市学校給食調理業務委託業者選定委員会における厳正な審査 選定作業に携わっていただきました委員の皆様 が満了となりますことか いました。 県内 5

して、 の高い生涯学習環境の創出に努めてまい として開催 社会教育関係でございますが、平成二十四年度に、 ひとよし花まる学園大学を開講、 しておりまして、 大学のない町へ大学をというテー ,ります。 また、高校生を対象に 地域住民 7 した十代未来塾も出前 の新たな生涯学習 \mathcal{O} 今後も豊か 0 機会と で、 講座

じます。 育への熱意、 育研究大会が本市で盛大に開催されております。 した三千人規模の集会であり、 そのほか、一昨年に第四十回熊本県PTA研究大会を、 さらにはあ らゆる差別を許さな 多くの県民の皆様を本地域の誇れるおもてな いという決意をも 両大会とも人吉スポーツパレスを会場に 昨 年は 2 てお迎えできたも 第四十三回 しの [熊本県 心と、 人権 \mathcal{O} と存

たいと存じます。 みを利用し、田野高原でのアウトドアスクー 想を超える反響に自然体験学習の重要性を再認識したところでございます。 花まる教室に通う小学二年生約九十人の児童が参加し、豊か 学校を開校 や美しさに触れ、ふるさとを体感し成長する機会として、 四季を通した人吉型野外 ておりました。 子供たちの学び いたしました。 参加した児童や保護者からは多くの喜びの声が寄せら の場とし スクー 夏休み期間を利用して実施した万江川 て、 ル草木山 平成二十六 川学校を展開 年度から人吉型サ ルを開催する予定としております。 Ļ 子供たちが人吉の自然 野外教育の充実に努めてま な自然 7 で ス 0 \mathcal{O} ク 中での れておりまして、予 Ш 遊 ル びには、 人吉市草 三月には春休 遊びを満喫し の豊かさ 今後も、 人吉市 木 Щ n

じます 帯電話、スマートフォン、インターネットを使用する上での ら子どもたちを守る市民大会」が開催されております。 人吉市P を守る五つの宣言」が策定されました。また、十一月には、 取組に拡大するため、 子供たちをインターネット社会から守る取組につきましては、 T A連絡協議会を中心に、この宣言を各家庭の取組から市民の総力を挙げた した保護者の皆様を始め カルチャー 関係者の パレス大ホ 方 々に、 ールにおいて「インター 改めま 宣言づくりから大会開催 ルールとして、 してお礼を申 人吉市青少年育成市民会議と 昨年七月、 ネット依存社 し上げた 「人吉市子ども 子供 た 5 11 と存 尽力 会か 地 が 域

大きな衝撃をもたらしました。 本市におきま して、 昨年五月に発生しました女子高校生 今後も、 更に 市民 の皆様 と力を合わせ子供 の痛ましい 事件は たち 市 $\tilde{\mathcal{O}}$ 民 安全を の方 々

冥福をお祈り申し上げる次第でございます。 守る活動を推進してまいることをお約束するとともに、 この場をお借りし、 改めまし

ました。 果を競 場として、 六年九月には、長崎がんばらんば国体のカヌーワイルドウォーターとスラローム ころでございます。一方、おどんな日本一武道大会につきましても、子供たちが日頃 る、家族が応援する」マラソン大会としての地位を築きつつあるものと評価をしていると 全国で増加 度で十二回を数え、三年連続で六千人を超える市民ランナーにエントリー ポーツ振興関係でございますが、毎年開催し い合うことで心身ともに成長する大会として歩み始めております。 傾向にあるシティマラソンの中でも、 球磨川を舞台に各県代表選手たちの熱戦が繰り広げられ、多くの感動 家族ぐるみで参加し楽しめる「家族 ております ひとよし春風 。また、 をいただくなど、 マラソンも本 が生ま の競技会 平成二十 の成 を走

であり、スポー りも人生を豊か スポーツは ツの力は、人と人をつなぎ、ともに地域参加するスポーツ、見て応援するスポー で充実したものに導いてくれます。 ともに地域に生きる喜びを広げ、 ッと、 今や世界共有 \mathcal{O} そして 人類の文: 何 ょ

民の健康増進に取り組んでまいる所存でございます。 指す姿として、 期間を平成二十七年度から平成三十一年度と定め、今後、 りという四つの基本施策による、人吉市スポーツ推進基本計画を策定いたしました。 スポーツ環境の整備、 本市におきましては、「市民みんなが健康で笑顔で暮らせるスポー あらゆる市民に応じたスポーツ活動の推進、市民誰もが参画できる地域 競技力の向上とトップアスリートの育成、スポー 本市のスポー ツ都市ひ ツ環境づくり、 ツ活動の基盤 とよ L 計画 づく 市 \mathcal{O}

れました川上哲治氏がご逝去され、その訃報は、 平成二十五年十月、 め全国の多く の人々に衝撃を与えました。 本市の名誉市民でプロ野球読売巨 巨星堕つとして全国を駆け巡り、人吉市 人軍の選手、 監督としてご活躍 7

れてい ご意向に沿い 郷土の偉人として誇りを持ち後世に伝えていくことは本市の責務であ 二十三日には川上哲治記念球場におきまして、追悼記念式典を執り行わせて めましてご冥福をお祈り申し上げる次第でございます。 市におきましては、 ただいております。 プロ 野球を国民的スポーツに育て上げ野球の神様と称えられた川上哲治氏を、 川上哲治記念球場に新たな展示コーナーを設け、 追悼事業として、昨年二月に川上哲治氏追悼記念展を開 川上哲治氏の数々の偉業に対 Ĺ 心 から尊敬と感謝を捧げ その功績を多くの人に触 ŋ, 現在、 いただきまし ご遺族の

理と整備活用を図ってま しては、人吉城跡 の整備に着手し、 文化財関係でございますが、史跡人吉城跡につきまして、 っているところでございます。 人吉市民 の景観や環境に配慮し、平成二十五年度に林間学校跡に移転 陥没により崩壊が懸念されていた石垣の修復と排水溝及び周辺 いりた の心 いと存じております。 の拠り所で本市 また、老朽化した相良神社東側 のシン ボ ル で あ 平成二十四年度か る人吉城跡 0 公衆トイ の適 切 5 な保 大 つきま \mathcal{O} 手 整備 菛 いた 存

におけ る国 県指 定重要文化財 0 社寺建造物 0 八割を超える文化財が 残る 人吉

域文化 な保存 ご理解とご協力を、 を合わせて、日本遺産認定に押 って、 文化財を護る、 相良氏が七百年にわたり統治してきた歴史的な特異性と醸成された豊かな精神文化 財広域連携 て球磨地域文化財広域連携協議会を設置 ・活用を推進することといたし 育む、 7 スター 心からお願い 魅せるという三つ プランを策定 し上げてまいりたいと存じております。 申し上げる次第でございます。 ております。 の視点から、 いたしました。今後は、マ 熊本県、 Ĺ また、この取組を更に進めることによ 昨年七月その活動の 点在する古社寺等の 町村、 スター 人吉球磨広域行 指針 地域住民 プランに基づき、 文化財 となる球点 の皆様 \mathcal{O} 広 域的

拠点を目指し、 ど地域の偉人展も開催してきたところでございます。 であった願成寺の宝物展や明治大正時代の人吉七町をテーマとした引札・絵葉書の展示 人吉城歴史館特別展でございますが 音楽家犬童球渓先生やジュグリット先生こと一井正典氏、人吉藩家老相良清兵衛な 様々な活動に取り組んでまいる所存でございます。 地域に眠る歴史資源に焦点を当てた相良家菩提 今後も、 人吉球磨の歴史文化 1の発信 \mathcal{O}

つの周遊コースを設定しておりまして、 することを目的として実施し その価値や特徴を明らかに お迎えし開催した「緑のリ ているところでございます。 お庭御覧につきましては、 レーフォーラム」を契機として、市内に眠る庭園に光を当て、 ております。平成二十五年度には、 平成二十三年度に日本を代表する作庭家野村勘治氏を講 歴史遺産としての評価を行い、 現在、多くの皆様に人吉の庭園文化を散策 新たな観光資源として活用 これらの庭園をめぐる三 ただだ 師

成二十六年度には、 年次計画のもとに順次取り組んでまいりました。これまで、平成二十五年度に、 化庁芸術活動支援員派遣事業の指定を受け、 の舞台機構や照明設備の カルチャ パレス関係でございますが、 小 ホ 部、 ルの舞台機構設備、 非常用自家発電設備や館内のトイレ 大規模改修に 専門家を招へいして改修構想 舞台照明設備の改修工事を実施 つきましては、 の改修工事を行 市 の策定を行 の移管後、 いたし 大ホ V て ル

祭二〇一四in人吉」が開催されておりまして、人吉球磨の郷土芸能、 六十年以上続く本市の文化振興を支えるイベントとして、 重ね開催してきたところでございます。 できたものと存じます。 文化振興関係でございますが、犬童球渓顕彰音楽祭、人吉球磨総合美展につきまし し、世代を超えて地域文化が継承されていくことを県内外に発信すること また、平成二十六年度には 関係者の皆様方と一緒に 「くまもと子ども芸術 伝統文化を本市 工夫を て \mathcal{O}

たもの 国宝六代・山勢松韻先生をお迎えし、 自主文化事業につきまし ております。 筝曲 の奥行きの深い演奏によ ては、 平成二十四年度と平成二十 筝曲人吉公演を開催いたしました。 り日 本 -の伝統 文 化 六年度の二回に に直に触 れ合うことが わたっ ご来場いただ て、 で き

シ 図書館関係でございますが、 自宅から の図書資料及び貸出 平成二十 一年度に導入した図書館イ 情報 \mathcal{O} 検索が 可能 であ ŋ ・ンター 利用者に有効活用 ネ ット蔵書検索

じて読解力や想像力など様 おりまして、学校、 るところでございます。 土日・祝日から平日も利用できるよう学習環境の整備を図り、多くの方々にご利用 7 ております。さらに平成二十四年度には、第二次子ども読書活動推進計画を策定し るところでございます。 幼稚園、 々な力を身に着けることができるよう、 保育園、 また、自主学習者を支援するため、 関係機関と連携を図りながら、 読書活動を推 子供たちが読書を通 用を従 進 いた 7 7

平成二十五年度に竣工し、 震化及び老朽管更新事業を実施してまいりました。茂ヶ野水源地から原城配 事を平成二十四年度に完了したところでございます。 でございます。 水管改良工事につきましては、 上水道事業関係でございますが、平成二十三年度以降の四 し、平成二十六年度末で一万五千七百四十戸ほどに達する見込みでございます。 の整備関係につきましては、 また、上戸越地区 平成二十六年度からは、蟹作地区の整備に着手して 漆田地区の一部を平成二十二年度から着手い の一部拡張事業につきまし 人吉市水道ビジョンの事業計画に基づき、 ては、 年間で給水戸数 落地区 \mathcal{O} た 配水管布 は五 水池まで 水道管路 しまし いるところ 十戸 の送 の耐 て 水道 工 n

ョンにおける基本計画、 在も県下十四市におきまして、最も安い料金となっております。 年減少している状況にございます。しかしながら、標準家庭で使用される水道料 給水収益につきましては、 低廉で清浄かつおいしい水を提供できますよう努めてまい 水道施設更新計画、 少子高齢化による人口減少、節 財政計画に基づき、水道事業の経営安定化 水機器などの普及 今後も、 る所存でございます。 人吉市 水道 金は ビジ を

ございます。 ましても、 設の老朽化もみられ、終末処理場人吉浄水苑におきましては、第二期改築更新計画に なっております。本市の下水道事業は、昭和四十九年の事業着手以来四十年以上経過し施 ましては、 道全体計画 に計画変更を行ったところでございます。現在の事業認可区域一○二九ヘクタ− 公共下水道事業関係でございますが、平成二十四年度から進めてまいりました公共下 汚泥処理設備及び電気設備等の改築工事を実施してまいりました。 長寿命化計画に基づき、 整備がほぼ完了しており、平成二十五年度末の普及率は七三・二パーセン の見直しにつきましては、人口減少、 管渠やマンホー 社会情勢の変化などを踏まえ、 ル 蓋の更新を鋭意進めてい また、 管路に るところ ルに 昨年七月 基づ トと ・つき おき

指して、 地方公営企業法を適用し、 また、 下水道事業の経営基盤 公営企業会計導入に向けた準備を進めてまいりましたが 公営企業会計へ移行することとしております。 強化に つきまし ては、 健全か つ持続可能な下水道経営を 平成二十七 年四月 カュ 5

置基数も順調に増加 二十三年度から二十七年度までの計画で設置整備を進めております。また、平成二十四年 次に浄化槽関係でございますが、 住環境の改善及び公共用水域の水質保全に努め 従来の国、県の補助制度に上乗せ補助を実施 下水道事業と浄化槽設置の両面 現在、 国の循環型社会形成交付金事業を活用 7 いるところでございます。 から生活排水処理に対応 しており、その効果もあって、 するこ Ĺ

四年間 わたる主な市 政の総括的 なご報告を申 し上げました。 この ほ カュ

この りまして、 衷心よりお礼を申し上げる次第でござい ·ます。

提出がなされたところでございます。 影響もあり編成作業が遅れ、二年ぶりの越年作業となり、 玉 の平成二十七年度予算につきましては、昨年十二月十四日投開票の衆議院議員選挙 国が定めました平成二十七年度の地方財政計画について、その概要を申し上 ようやく今月十二日に 国 会 げ ま

ころでございます。 す。また、 に一兆円が計上されるなど、 施策を可能にする観点から、 て取り組むとされております。そのための対策として、地方の実情に応じたきめ細 とづくり、 国津々浦々にまで景気回復の実感を行き渡らせることができるよう取り組むとされ の国力の源泉でもある強い経済を再生するとともに、「経済の好循環」を確かなも 平成二十六年度の補正予算による経済対策や法人税減税を柱とする成長戦略と併せ、 国の平成二十七年度予算の基本方針は、「経済再生と財政健全化 、ては、 約一兆二千億円、 しごとづくり」を進めることにより、元気で豊かな地方の創生にも全力を挙げ 若者が、将来に夢や希望を持つことができる、魅力あふれる「まちづくり、 地方の安定的な財政運営に必要となる地方の一般財源総額に 前年比二・〇パー 地方創生の取組に要する経費に セントの増が確保される見通 について、 の両立」を目指すも 地方財政計 しとな 画 のとし全 一の歳出 やかな 7 0 いま た S

半する臨時財政対策債は、税収等の増収に伴う一般財源総額の確保により、 六兆七千五百四十八億円とされ セントの減とされて 、地方交付税は、 このような基本方針の下で策定され いるところでございます。 平成二十六年度に比べ約一千三百七億円、 ております。 ました平成二十七年度の地方財 また、地方交付税の財源不足を国と地方で折 ○・八パーセントの減の十 政計画でござ 一九 九 11 ま パ す

六パー その 他の セントの 地方財源といたしましては、地方税が七・一 減とされているところでございます。 パ セ ント \mathcal{O} 方譲与税が二・

効果が ころでございます。また、固定資産税につきましては、三年に一度の評 ており、平成二十六年度当初予算と比 市民税につきましては、所得や業績が幾分回復傾向にあり、 るところでございます。 本市の平成二十七年度の財政見込みでございますが っきりとは見受けられないところではございますが、 較 いたしまして、約四千三百万円 `` 国が :進め 増収の見通 市税 ております経済対策 んのうち 価替え しとな の減収を見込 個 人及び法 の年と って いると なっ で \mathcal{O} \mathcal{O}

平成二十七年度にお いたところですが さらには、地方消費税交付金につきましては、 かと大変危惧 いては、 地方財政計画で見込まれましたような交付にまでは至 L 所要一般財源 7 11 るところでござ \mathcal{O} 確保に相当な困難を要し、 消費税増税に伴う交付金の増額を期待 1 ・ます。 厳 7 1 ておらず、 財政運営に 1

国の施策と歩調を合わせるとともに、地方の実情に応じたきめ細やかな施策「地方創生」このように、厳しい財政状況ではございますが、平成二十七年度も前年度に引き続き、 に積極的に取り組むことで、市民の皆様が健康で笑顔で暮らせるまちを実践してまいりた いと存じます。

議員各位並びに市民の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げる次第でございます。